**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

**Band:** 93 (1967)

**Heft:** 52

**Artikel:** Literarische Scherzfragen

Autor: Weigel, Hans

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-507378

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF: 17.03.2025** 

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

# Literarische Scherzfragen

Was ist der Unterschied zwischen Friedrich Dürrenmatt und Alexander Lernet-Holenia?

Wenn Friedrich Dürrenmatt an einem Buch über Ulrich Zwingli arbeitet, der Briefträger klingelt und verlangt von ihm eine übertrieben hohe Zollgebühr für ein Paket, dann unterbricht Friedrich Dürrenmatt seine Arbeit an dem Buch über Zwingli und schreibt eine Streitschrift gegen die Schweizer Zollbehörden von heute.

Wenn Alexander Lernet-Holenia an einem Buch über die Kaiserin Maria-Theresia arbeitet, der Briefträger klingelt und verlangt von ihm eine übertrieben hohe Zollgebühr für ein Paket, dann schreibt Alexander Lernet-Holenia in sein Buch über die Kaiserin Maria-Theresia ein böses Kapitel über die österreichischen Zollbehörden von heute.



Was ist der Unterschied zwischen einem schweizerischen, einem bundesdeutschen und einem österreichischen Schriftsteller?

Wenn ein schweizerischer oder ein österreichischer Schriftsteller sich über etwas Schweizerisches oder über etwas Oesterreichisches ärgert, dann schimpft er auf die Schweiz oder auf Oesterreich.

Wenn ein bundesdeutscher Schriftsteller sich über etwas ärgert, dann schimpft er auf den Präsidenten Johnson und den Bundeskanzler Kiesinger.



Was ist der Unterschied zwischen dem Krieg in Vietnam und der Unterstützung des arabischen Imperialismus durch die Sowjetunion?

Gegen den Krieg in Vietnam protestieren die bundesdeutschen Intellektuellen.



Was ist der Unterschied zwischen dem PEN-Club und Kossygin?

Keiner; beiden hat der Sieg Israels über die Araber große Verlegenheit bereitet.



Was ist der Unterschied zwischen einem ostdeutschen Schriftsteller und den Mitgliedern der Grup-

Der ostdeutsche Schriftsteller würde gern in der Bundesrepublik leben. Die Mitglieder der Gruppe 47 legen Wert darauf, ungern in der Bundesrepublik zu leben.



# Apropos Geld!

Auch selbst den weisesten unter den Menschen sind die Leute, die Geld bringen, mehr willkommen, als die, die welches holen. Lichtenberg

Wenn du den Wert des Geldes kennenlernen willst, versuche, dir welches zu borgen.

Wenn es sich um Geld handelt, gehört jeder der gleichen Religion an.



Zeichnungen: Stauber